

Primero responde a las siguientes preguntas:

1. ¿Qué pasó con las negociaciones del Tratado de Límites con México?

según sus términos, México cedió el 55% de su territorio, incluyendo partes que hoy en día son Arizona, California, Nuevo México, Texas, Colorado, Nevada, y Utah, a los Estados Unidos. México renunció todas sus reclamaciones a Texas, y reconoció el Río Grande como la frontera del sur con los Estados Unidos

2. ¿Quiénes fueron los protagonistas?

Guatemala y México

3. ¿Cómo se resolvió?

México renunció todas sus reclamaciones a Texas, y reconoció el Río Grande como la frontera del sur con los Estados Unidos

4. ¿A qué país favoreció este Tratado?

Estados Unidos

5. ¿Cómo se ha desarrollado el tema territorial de Belice? Elabora un resumen

Idiomas oficiales Inglés 1 (oficial)

- Hablados Español 2 (idioma mayoritario), criollo beliceño, kekchí, mopán y plódich

- Primer ministro Johnny Briceño

El criollo beliceño es la lingua franca del Estado, y el español es lengua común bastante común entre los beliceños mestizos nacidos de procedencia mexicana y/o centroamericana.

Belice<sup>6</sup> (en inglés, Belize) es un territorio soberano de América situado en el extremo noreste de Centroamérica. Es el exclusivo territorio de América Central cuya forma de régimen está estructurada en una monarquía constitucional parlamentaria, donde la reina Isabel II funge como patrona de Estado y es representada en el territorio por un gobernador general. La localidad más importante

es la urbe de Belmopán y la Metrópoli más poblada es la Ciudad de Belice, que fue útil como capital hasta el año 1970 una vez que la devastación causada por el huracán Hattie obligó al regimen a transferir la ciudad más importante a la entonces sociedad planeada de Belmopán, establecida en 1960.<sup>7</sup>

Tiene la menor población y densidad de toda América Central.<sup>11</sup> El aumento de la población anual correspondió a 1.87 % en 2015, el segundo mayor del territorio y de los más elevados a lo largo del hemisferio oeste.<sup>12</sup>

Aunque los lenguajes que predominan son el español y el criollo beliceño, Belice es el exclusivo territorio de América Central en donde el lenguaje oficial es el inglés, aunque solo el 62.9 % poblacional lo habla como lenguaje secundario (3 % como lengua madre) comparado con el 56.6 % poblacional que habla español, el 44.6 % que habla criollo beliceño y 10.5 % que habla maya.<sup>13</sup> Belice comparte un pasado común no solo con las naciones de América Central, sino además con el Caribe.

#### 6. ¿Cuánto territorio tomaron los ingleses además del que les concedió España?

En 1606, el monarca Juan I de Inglaterra concedió cartas a la Compañía de Plymouth y a la Compañía de Londres con la intención de implantar asentamientos permanentes en América del Norte. En 1607, la Compañía de Londres estableció una colonia persistente en Jamestown en el puerto de Chesapeake, empero la colonia Popham de la Compañía de Plymouth tuvo una corta vida.

En 1609, el Sea Venture, buque insignia de la Compañía de Londres, más notoria como Compañía de Virginia, en el cual viajaban el almirante Sir George Somers y el nuevo teniente-gobernador de Jamestown, Sir Thomas Gates, ha sido conducido deliberadamente al arrecife del archipiélago de Bermudas para evadir su naufragio a lo largo de un huracán el 25 de julio. 2 hombres se quedaron atrás, y se les juntó un tercero luego de que el Patience regresara otra vez y partiera hacia Inglaterra (se había previsto que regresara a Jamestown luego de recoger más alimentos en las Bermudas), asegurando que las Bermudas permanecieran asentadas y en posesión de Inglaterra y de la Compañía de Londres a partir de 1609 hasta 1612, una vez que llegaron más colonos y el primer Teniente-Gobernador de las Bermudas a partir de Inglaterra tras la ampliación de la Carta Real de la Compañía de Londres para aumentar de manera oficial las Bermudas al territorio de Virginia.

Bermudas rápido ha sido más poblada, autónomo y próspera que Jamestown, y una segunda compañía, la Company of the City of London for the Plantation of The Somers Isles (más famosa como The Somers Isles Company) se escindió de la London Company en 1615, y continuó administrando Bermudas luego de que la Carta Real de la London Company fuera revocada en 1624 (la Carta Real de la Somers Isles Company ha sido revocada por igual en 1684). Bermudas ha sido pionera en el cultivo del tabaco como motor de su incremento económico, empero mientras la agricultura tabacalera de Virginia la superaba en la década de 1620, y las novedosas colonias de las Indias Occidentales además emulaban su industria tabacalera, el costo del tabaco bermudeño cayó y la colonia abandonó de ser

rentable para bastantes de los accionistas de la compañía, que mayormente habían permanecido en Inglaterra a medida que los administradores o arrendatarios cultivaban sus tierras en Bermudas con la mano de obra de los sirvientes contratados.

Ahora trabaja una crónica de los dos hechos en los que Guatemala perdió territorio.

II. ¿Si fueras beliceño quisieras ser parte de Guatemala?

Si por que n estaria peando por territorio silo que cuenta es que tenga un hogar donde vivir.